

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL
21 ENE. 2021 10:33:17
Entrada 82589

## Consecuencias de la crisis migratoria que sufre Canarias.

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Pablo CAMBRONERO PIQUERAS

Diputado

Fdo.: Inés ARRIMADAS GARCÍA

Diputada



## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Inés Arrimadas García y Pablo Cambronero Piqueras, portavoz y diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre las consecuencias de la crisis migratoria que sufre Canarias.

Congreso de los Diputados, a 21 de enero de 2021.

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La crisis migratoria que se sufre en Canarias está convirtiendo a las Islas en un territorio al borde del colapso humanitario, económico e institucional.

Durante el pasado año, llegaron a las Islas Canarias casi 20.000 inmigrantes. Esta cifra supone un incremento de casi el 300 por ciento con relación al año 2019, convirtiendo así a España en la primera vía de entrada de inmigración irregular a Europa desde África.

Las autoridades autonómicas, los alcaldes de los municipios más afectados y diversas organizaciones humanitarias están lanzando peticiones cada vez más desesperadas de ayuda al Gobierno de España. Sin embargo, sus responsables, con el Ministro del Interior a la cabeza, se muestran incapaces de encontrar soluciones al problema y tomar medidas eficaces de control de un nivel de inmigración absolutamente disparado.

Las consecuencias de este elevadísimo nivel de inmigración irregular son muy diversas. Entre otras, en los últimos días, alcaldes de diferentes municipios canarios han denunciado numerosos incidentes protagonizados por inmigrantes irregulares en "permanente estado de embriaguez", en palabras de la propia regidora de Mogán, al sur de Gran Canaria, quien, además, llamaba la atención sobre el enorme incremento de hurtos y robos de alcohol en la zona. Esta ingesta masiva de alcohol suele ir acompañada de altercados, como el protagonizado el pasado lunes por más de 150 menas que atacaron con tal agresividad a un grupo de policías y guardias civiles, que la propia Asociación Unificada de Guardias Civiles tuvo que solicitar el traslado allí del Grupo de Reserva y Seguridad (GRS) del citado Cuerpo.

De otro lado, los efectos sobre el turismo son devastadores. Los encargados de centros comerciales y turísticos alertan de que la situación que están viviendo desde el pasado verano no se había experimentado nunca y está haciendo mucho daño a un turismo ya al

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL
21 ENE. 2021 10:33:17
Entrada 82589

ongreso le los Diputados

borde de la catástrofe ocasionada por la pandemia. Y todo ello considerando, además, que, a falta de CATES y lugares de realojo, muchos inmigrantes están siendo ubicados en

complejos turísticos de la zona, con la lógica consecuencia de la pérdida de atractivo de los

mismos para el turismo internacional.

Dramática es la situación de esta crisis humanitaria para unas personas que arriesgan su vida

para venir a un país desbordado para acogerles, en el que estarán fuera del sistema o serán devueltos, y en el que no pueden recibir ayudas ni trabajar. Pero dramática es también para

una población canaria arruinada por la crisis económica y al borde del colapso, que no

encuentra soluciones por parte de sus gobernantes.

Por todo ello, se solicita que el Gobierno dé respuesta a las siguientes preguntas:

1. ¿Qué información maneja el Gobierno sobre el incremento de altercados

protagonizados por inmigrantes irregulares, producidos en Canarias en los últimos

meses?

2. ¿Es cierto que el Gobierno ha decidido enviar a los Grupos de Reserva y Seguridad de

la Guardia Civil (GRS) a determinadas localidades canarias ante el aumento de la

violencia en la zona llevada a cabo por inmigrantes irregulares?

3. ¿Piensa el Gobierno llevar a cabo la puesta en marcha de, al menos, un nuevo CATE

en Las Palmas o algún otro tipo de solución alternativa para el acogimiento?

¿Cuándo?

4. ¿Le parece al Gobierno que la solución más adecuada para enfrentar el problema de

la falta de ubicación de acogida de los inmigrantes irregulares, es alojarles en

complejos turísticos de las Islas?

5. ¿Cuántos miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado trabajan

actualmente en la zona para hacer frente a las avalanchas de llegada de personas?

¿Cuál es la proporción que ha habido, desde el pasado verano, entre el número de

agentes y el número de inmigrantes irregulares?

6. ¿Está realizando el Gobierno pruebas PCR a los inmigrantes irregulares que han

llegado a Canarias en los últimos meses? ¿Está realizando el Gobierno pruebas PCR a

los miembros de los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad que se encuentran en la zona?



- 7. ¿Opina el Gobierno que se están tomando las medidas necesarias en materia de control de inmigración irregular en las Islas Canarias y se está gestionando esta crisis de manera satisfactoria?
- 8. ¿Va a dimitir el Ministro del Interior por su demostrada incapacidad para gestionar esta crisis?

Inés Arrimadas García
Portavoz del Grupo Parlamentario
Ciudadanos

Pablo Cambronero Piqueras Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos